Question avec demande de réponse écrite E-000563/2023/rev.1 au Conseil

Article 138 du règlement intérieur

Alessandra Moretti (S&D), Alexandra Geese (Verts/ALE), Patrizia Toia (S&D), Irène Tolleret (Renew), Francisco Guerreiro (Verts/ALE), Brando Benifei (S&D), Beatrice Covassi (S&D), Giuliano Pisapia (S&D), Elisabetta Gualmini (S&D), Camilla Laureti (S&D), Massimiliano Smeriglio (S&D), Daniela Rondinelli (S&D), Franco Roberti (S&D), Pietro Bartolo (S&D), Marisa Matias (The Left), José Gusmão (The Left), Karen Melchior (Renew), Marie Toussaint (Verts/ALE), Bronis Ropė (Verts/ALE), Markéta Gregorová (Verts/ALE), Attila Ara-Kovács (S&D), Pina Picierno (S&D), Jan-Christoph Oetjen (Renew), Cornelia Ernst (The Left), Matjaž Nemec (S&D), Caterina Chinnici (S&D), Salima Yenbou (Renew), Radka Maxová (S&D), Vera Tax (S&D), Gabriele Bischoff (S&D), Irene Tinagli (S&D), Eugenia Rodríguez Palop (The Left), Malin Björk (The Left), Maria Noichl (S&D), Thijs Reuten (S&D), Alice Kuhnke (Verts/ALE)

Objet: Délivrance de visas aux femmes et aux filles iraniennes

Depuis que des manifestations pacifiques ont éclaté à travers l'Iran en septembre 2022 à la suite de l'assassinat de Mahsa Amini, âgée de 22 ans, alors qu'elle était détenue par les forces de l'ordre, la République islamique d'Iran a tenté de mettre un terme à ces manifestations en tuant des centaines d'hommes et de femmes, ainsi que des enfants, en arrêtant des milliers de personnes et en exécutant des manifestants.

La situation est particulièrement alarmante pour les femmes et les filles qui ont lancé les manifestations visant à mettre fin à la violence et à la discrimination qui touchent les femmes en Iran. D'après des entretiens menés avec des médecins de tout le pays, les forces de sécurité iraniennes, dans le cadre de la répression, tirent des coups de feu en direction du visage, de la poitrine et des organes génitaux des femmes qui manifestent contre le régime. Ces actes atroces constituent des violences sexistes.

Les femmes et les filles, qui ont pris la tête des manifestations, font notamment l'objet d'intimidations, de harcèlement, de violences sexuelles et de condamnations à mort. Leur liberté, leur santé et leurs droits sont en grand danger. Les aider à se rendre dans un endroit où elles seront en sécurité pourrait leur sauver la vie.

Compte tenu de la situation, comment l'Union et ses États membres entendent-ils faciliter la délivrance de visas aux femmes qui craignent d'être persécutées parce qu'elles ont exercé pacifiquement leur droit à la liberté d'expression, d'association et de réunion pacifique à l'occasion des manifestations en Iran?

Dépôt: 22.2.2023